

R6 魚津市のコミュニティ・スクール ～活動紹介～ ③

11月には、よつば小学校(11/11)と経田小学校(11/15)で第2回学校運営協議会が開催されました。それぞれの協議会では、学校の取組みの進捗状況や成果・課題、地域学校協働活動等について、熱心な協議がなされました。

第2回学校運営協議会 経田小学校

開会の挨拶の中で、校長の土開委員から、今年度は特に学校の活動の様子をオープンにするよう工夫しており、学校行事には地域の方が多数おいでになったとの報告がありました。協議では、学校の間接評価として、7月に実施された児童、保護者、教員アンケートの結果と学校行事等を参観した様子について各委員から意見をいただきました。次に、今年度後半の3つの交流活動(「地域の保育園との交流」「昼なべ談義」「地域の高校生との交流」)の提案について、意見交換がありました。

～経田地区「昼なべ談義」の開催～ 11月27日(水)

そのうちの一つ、「昼なべ談義」について紹介します。経田地区では、以前から地域の将来を考える「夜なべ談義」を開催していましたが、コミュニティ・スクールが導入されたことを契機に、将来を生きる子供たちが地域のことを考えるきっかけとしてほしいとのことで、6年生を対象とした「昼なべ談義」が実施されました。この企画は、5月の第1回学校運営協議会で経田地区振興協議会の高瀬企画・総務部長から提案があったものです。流れは下記のとおりです。



【趣旨の説明】

- 1 講師の高瀬さんから「昼なべ談義」の趣旨、テーマの説明
テーマ「未来の経田地区について考えよう」
- 2 個人思考 → グループ内での意見交換
 - ① 今の経田地区に足りないものは? …ピンクの付箋
 - ② 自分たちにできることは? …黄色の付箋
 - ③ 将来の経田地区はどうなってほしい? …青色の付箋
- 3 発表に向けた話し合い 4 各グループ発表
- 5 高瀬さんから感想 評価 6 まとめ



【グループ協議】

講師の高瀬さんのはじめの言葉…「22地区の町内会でも同じテーマで話し合っています。『23番目の地区』として経田小学校の6年生の意見を聞きたいと思います。その意見は地区振興協議会でまとめて、今後よりよい経田地区にするための参考にします。」

子供たちは、意見交換しながら、付箋に「遊び場や買い物するところが少ない」「イベントが少ない」「海や川をもっときれいに」「町を明るく」など、たくさんの意見を書き出していました。また、自分たちにできることとして「ボランティアを積極的に」「お年寄りと話す」「イベントのポスターづくり」などの取組案を意欲的に発表していました。終わりに、高瀬さんからは、「問題に気づき、考え、まとめ、発表する力はこれからも大切です。自分たちが暮らす経田地区をよりよくするためにこれからも意見を聞かせてください。」との話がありました。

育てたい子供像を共有しながら、地区のニーズとふるさとキャリア教育を推進する学校のニーズが合致した有意義な取組みとなりました。